
Выпускник ИММиТ из Габона: «Петербург стал моим вторым домом»

Атонфак Донфак Этиенне Гаетан окончил Институт машиностроения, материалов и транспорта СПбПУ. В студенчестве он
стремился «просто окончить учёбу». Сейчас Этиенне работает инженером и обслуживает один из самых сложных метрополитенов
мира. В интервью он рассказал о том, как упорство и уважение к чужой культуре ломают стереотипы.

— Этиенне, расскажите, как проходила ваша учёба в Политехе?

Я поступил на бакалавриат ИММиТ в 2015 году на специальность «Технология
машиностроения», а до этого год учился на подготовительном факультете, чтобы выучить
русский язык. Это моё первое высшее образование. До поездки в Россию я два года изучал
экономику в университете в Габоне, но из-за постоянных забастовок преподавателей учёба
шла плохо. Тогда я решил попробовать поступить за границу.

— Почему вы выбрали именно Россию?

В школе я увлекался историей, и меня удивляло, как в западных СМИ часто критиковали
Россию. Захотелось самому понять, какая она на самом деле. Хотя семья была в шоке — все
мои родственники учились в Европе или США. Но я настоял: сказал, что хочу увидеть Россию
своими глазами.

— Сложно было адаптироваться?

Очень! Когда приехал, почти не видел иностранцев. Удивился, что студентам здесь нельзя
подрабатывать — в Габоне это норма. Первые месяцы даже хотел вернуться домой, но решил
не сдаваться.

— Поделитесь впечатлениями, каким стал для вас Политех?

Университет сильный, но требовательный. Если не сдаёшь экзамены, могут отчислить, даже



на платном обучении. Преподаватели относились с пониманием: если что-то было непонятно
из-за языка, мы оставались после пар, чтобы нам объяснили на английском. Самые яркие
воспоминания — защита диплома. Нас было всего три человека на кафедре, но комиссия
высоко оценила проделанную работу.

— Сложно было освоить русский язык?

Да, на подготовительном факультете я учил стихи, чтобы сдать экзамены. Зато сейчас
свободно говорю, хоть и с акцентом.

— В каких городах вам удалось побывать в России?

Только в Петербурге. Это моя зона комфорта: здесь родился сын, живут мои друзья, в этом
городе я получил работу. Считаю Петербург вторым домом. Родня до сих пор не верит, что я
остался в России. Но я люблю эту страну: здесь всё честно. Если трудишься, тебя уважают.

— Что посоветуете иностранным студентам?

Настраивайтесь на серьёзную учебу. Политех — не лёгкий вариант. Но если выдержите, то
перед вами откроются все двери. И не бойтесь мечтать. Я, парень из Габона, стал инженером
в метро. Значит, всё возможно!
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